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Abstract (en)
The boarding (1) has an end corresponding to lateral edges (3) that is defined by a rectangular boundary, where the end is closed by a closure (30)
integrated and constituted of one piece with a rough timber boarding body. The closure is extended to a height greater than that of the body of the
rough timber boarding, and comprises a base (31) located under longitudinal edges (2) to be supported on a supporting element of a joist floor.

Abstract (fr)
La présente invention concerne un entrevous (1) pour la fabrication de planchers a poutrelles, réalisé par moulage d'un mélange a base de fibres
et/ou des copeaux de bois agglomérés par un liant durcissable par polymérisation a chaud, et constitué d'une demi-coque profilée formant un
corps (10) ayant de préférence une section cintrée en forme de volte définie sensiblement par une ellipse. Une des extrémités de I'entrevous
(1) correspondant a un des bords latéraux (3) est fermée par un obturateur (30) intégré et constitué d'une seule piece avec le corps (10), ledit
obturateur (30) s'étendant sur une hauteur supérieure a celle du corps (10) de I'entrevous (1), et comportant une base (31) située sous les bords
longitudinaux (2), destinée a prendre appui sur un élément porteur du plancher.
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